



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nuitées hôtelières vaudoises: baisse moins importante au 3e trimestre

Les hôtels vaudois ont enregistré 814'200 nuitées entre juillet et septembre 2009, soit 19'000 unités ou 2,3% de moins qu'au 3e trimestre 2008. Ce recul est toutefois moins marqué qu'au niveau suisse (3,2%). La demande étrangère a accusé une baisse de 4% au contraire de la demande indigène qui a progressé de 1,1%. La fréquentation des hôtels vaudois a régressé durant les mois d'été (juillet : -4,5% ; août : -3%), alors qu'elle a connu une légère hausse en septembre (+1,6%).

Bilan positif pour la saison estivale à Lausanne

Parmi les principales régions touristiques du canton, Lausanne est la seule à afficher une progression au 3e trimestre 2009 par rapport à 2008 (+12'500 nuitées ; +4,4%), les résultats des mois d'août (+6,6%) et de septembre (+5,8%) ayant été particulièrement bons. La région de Montreux-Vevey tire par contre un bilan négatif de la période juillet-septembre 2009, avec une fréquentation en baisse de 9,9% (-23'000 nuitées). La demande hôtelière a également reculé dans les Alpes vaudoises au 3e trimestre 2009, mais de manière moins marquée (-4000 nuitées ; -2,3%).

Progression des marchés de proximité

Les nuitées des hôtes en provenance des pays voisins affichent une croissance réjouissante au

3e trimestre 2009. Les touristes allemands connaissent la plus forte hausse absolue (+2700 ; +4,3%), suivis des Espagnols (+2400 ; +14,7%), des Italiens (+2400 ; +10%), et des Français (+1900 ; +1,8%). En revanche, la fréquentation des hôtes en provenance du Royaume-Uni (-18'200 nuitées ; -25,2%), des Pays du Golfe (-9400 ; -28,7%) et des Etats-Unis (-4800 ; -12,1%) continue à enregistrer des baisses à deux chiffres.

Recul marqué sur les neuf premiers mois de l'année

La fréquentation cumulée des mois de janvier à septembre 2009 atteint 1'987'300 nuitées dans le canton, soit une diminution de 6,5% ou 139'300 nuitées (Suisse : -5,7% ; -1,7 million de nuitées) par rapport à la même période de l'année précédente, les visiteurs étrangers affichant une baisse plus marquée (-7,4%) que les visiteurs indigènes (-4,9%). En comparaison avec les neuf premiers mois de 2007, la demande globale enregistre un recul de 2,3%.

Source : Statistique de l'hébergement touristique, Office fédéral de la statistique

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 05 novembre 2009

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Statistique Vaud (SCRIS), 021 316 29 99 - info.stat@vd.ch